

## **Rapport annuel 2013**

Pour moi l'assemblée des délégués de Muttentz revêtait un caractère particulier. Je faisais certes partie du comité de Pigeons de race Suisse depuis plusieurs années, mais c'est la première fois que je me retrouvais dans le rôle de président. A ma grande satisfaction il y a eu une forte participation et l'assemblée s'est déroulée dans une ambiance des plus sereines. Nos deux propositions ont été acceptées à l'unanimité. La première concernait une modification relative à l'attribution de la channe Tierwelt et du prix souvenir Paul Schönenberger. La seconde demandait de fixer à 15.00 heures la fermeture de nos Nationales.

### **Honneur à nos défunts**

Au cours de l'année passée plusieurs collègues et amis nous ont quittés pour un monde meilleur. Nous leur exprimons encore toute notre gratitude pour leur engagement en faveur de notre fédération. Nous garderons un lumineux souvenir de tous ces éleveurs. En leur nom j'évoquerai notre membre d'honneur Hans Lanz du restaurant Rössli à Roggwil. Durant de nombreuses la fédération a organisé ses cours de formation dans son restaurant. Un endroit idéal avec toutes les infrastructures, de la place, une bonne table et de jolis pigeons. On y a passé de beaux moments que l'on évoque encore aujourd'hui. Nous adressons encore toute notre sympathie aux familles touchées par un deuil.

### **Expositions nationales**

Notre Nationale de Bulle aura été le point culminant de notre saison des expositions, couplée avec les championnats d'Europe des races suisses de pigeons et des Cravatés italiens. Avec Alexis Julmy à la tête du comité d'organisation, nous pouvions compter sur un homme d'expérience. Pour cette grande exposition nous disposions d'une belle et grande halle, ce qui a permis de mettre les pigeons en valeur tout en offrant de l'espace pour les clubs et les stands. Avec plus de 3740 pigeons inscrits, nos attentes ont été largement comblées. La soirée des éleveurs a permis de vivre d'agréables moments en compagnie de nombreux exposants de l'étranger. J'adresse un chaleureux merci à Alexis Julmy et à toute son équipe.

### **Exposition suisse de jeunes pigeons**

L'exposition suisse de jeunes pigeons s'est déroulée pour la deuxième fois à Tägerwilten. Avec quelques 600 pigeons exposés, l'objectif n'a pas été totalement atteint. Toutefois ce fut une très belle exposition. Cette année nos expositions étaient proches l'une de l'autre et il faut reconnaître que Tägerwilten est loin du centre de la Suisse. J'espère que pour les prochaines éditions les éleveurs feront d'avantage preuve de solidarité vis-à-vis des organisateurs en participant à nos expositions suisses de jeunes pigeons.

Je remercie le comité d'organisation de Tägerwilten pour son travail. Peut-être que nous aurons à nouveau l'occasion d'être accueillis sur les rives du joli lac de Constance.

### **Activité des juges**

L'année passée sous la responsabilité de Claude Schneider, on a mis en place une journée de formation qui a réuni des juges suisses et étrangers. Le but était de se préparer en vue du championnat européen des races suisses de pigeons. Hans Wälti a choisi de se retirer après une longue carrière de juge colombophile. Durant de nombreuses années Hans a partagé ses grandes connaissances avec beaucoup d'autres juges. Il a été un grand spécialiste de nos races suisses de pigeons. Cher Hans nous te souhaitons encore de longues et belles années avec tes pigeons. Je suis convaincu que nous continuerons à te croiser dans nos expositions.

Il est nécessaire de former de nouveaux juges car les rangs s'éclaircissent. C'est la raison pour laquelle il a été décidé de mettre sur pied un nouveau cours de juges. Nous avons

heureusement reçu plusieurs inscriptions et j'espère que ces candidats arriveront au terme de la formation.

### **Tierwelt**

Je remercie nos rédacteurs Rita Schmidlin, Robert Boéchat et Wilhelm Bauer pour les excellents articles qu'ils font paraître dans notre Tierwelt. Ils consacrent une partie importante de leur temps à ce travail.

Notre journal a subi des modifications relatives à sa présentation, essentiellement dans la partie allemande. En intégrant les nouvelles des divisions dans le tiré-à-part, cela a libéré de la place dans la partie principale au profit d'articles destinés à un plus large public.

### **Forum Pigeons de race Suisse et Conférence des présidents et préposés**

Pour le forum nous avons retenu deux conférenciers, tout d'abord Wilhelm Bauer qui a parlé des travaux préparatoires et de la mise en place du pigeonier pour une nouvelle saison d'élevage à succès et Cyrill Weber qui nous a présenté la palette d'assurances qu'il est possible de souscrire en tant que membre de Petits animaux Suisse. Au nom de tous les participants je remercie ces deux conférenciers.

La conférence des présidents et préposés qui a suivi a accueilli plus de 70 personnes. Nous ne pouvons que nous en réjouir. Lors de son message, Kurt Lirgg, président de Petits animaux Suisse, nous a parlé, entre autre, de l'avenir de notre Tierwelt.

### **Activité du comité**

Christoph Uebersax notre chef d'exposition, a eu une année chargée dans son domaine, avec la Nationale et les deux championnats d'Europe qui y étaient rattachés, le championnat des jeunes éleveurs et l'exposition suisse de jeunes pigeons. Les formules d'inscription ne sont pas toujours faciles à déchiffrer. S'agissant des dénominations des couleurs, il y a parfois des différences entre les termes suisses et ceux utilisés à l'étranger. Mais finalement Christophe et Claude ont su parfaitement gérer ces nuances dans la terminologie.

Notre chef-juge, Claude Schneider, a également fourni un travail important dans le cadre de la Nationale. La prise en charge de juges allemands, autrichiens, français et italiens n'a pas été une petite affaire. C'est précisément dans le but de tendre vers une uniformisation des jugements que la journée de formation continue a été mise en place à Sursee.

Comme membre du comité de Pigeons de race Suisse et président du comité d'organisation de la Nationale de Bulle, Alexis Julmy n'a pas chômé. Il a également assumé la fonction de juge-référent lors des opérations de jugement.

Il semble que pour notre caissière Monica Henry, la gestion financière dans les années à venir sera moins facile. En effet nos parts sur les revenus de la Tierwelt seront réduites. Cela signifie qu'il faudra être rigoureux en matière de dépenses. Je suis néanmoins persuadé que Monica saura faire face à ces contraintes. Il se peut que nous soyons amenés à réduire certaines de nos prestations au cours de prochaines années.

Christian Knuchel, notre secrétaire et responsable de la communication, a réalisé plusieurs nouveautés au cours de l'année. La page d'accueil du site internet de Petits animaux Suisse a été remise à jour et est devenue plus conviviale. Christian a conçu un programme qui devrait permettre de simplifier à l'avenir la gestion de l'honorariat pour les exposants à notre Nationale.

Notre responsable de la jeunesse, Robert Boéchat, se familiarise avec sa nouvelle fonction. Lors de notre Nationale il a organisé la cérémonie de remise des prix aux jeunes éleveurs, à la satisfaction de tous les participants.

Encore une année difficile pour Jean-Pierre Nell. Une procédure juridique qui dure depuis des années lui a déjà occasionné bien des nuits blanches. Un départ de la Fédération colombophile suisse devrait ramener le calme. Je souhaite dans tous les cas un futur plus harmonieux à Jean-Pierre.

### **Conclusion**

Ce rapport sur l'année écoulée démontre que la gestion d'une organisation de l'importance de Pigeons de race Suisse demande du travail et un grand engagement. Une personne seule ne peut en venir à bout. Le président a besoin du soutien de son comité et de l'ensemble des membres. Seule une collaboration à tous les niveaux permet d'atteindre les buts que l'on s'est fixés.

Les véritables amis sont ceux avec qui l'on travaille avec plaisir dans l'intérêt de Pigeons de race Suisse et de l'élevage des petits animaux. A tous j'adresse mes sentiments de gratitude pour leur soutien.

Je souhaite à chacune et chacun beaucoup de réussite et de satisfaction dans vos familles, vos professions et dans l'élevage des pigeons.

Pigeons de race Suisse  
Erwin Bär, président